



1 PAUSENFÜLLER Gehört zu Griechenland wie der Sirtaki: In den meist familiengeführten Tavernen geht es bei kleinen Gerichten entspannt zu. **2 OLDIES, BUT GOLDIES** Der Apollo-Tempel ist Teil der Akropolis von Rhodos, rund drei Kilometer von der Altstadt entfernt. **3 SO SCHMECKT DER SOMMER** Ein gemeinsames Essen – am besten mit der ganzen Familie – ist den Griechen enorm wichtig. Viel Gemüse, Fisch und Meeresfrüchte prägen die kulinarische Kultur



Eigentlich ist es albern, wenn der Magen einen Purzelbaum schlägt, nur weil vor dem Flughafengebäude eine blau-weiße Fahne weht. Aber es ist wie beim Pawlowschen Hund: Weißes Kreuz auf blauem Grund bedeutet salzige Meeresluft, Pinienwälder und Felsen, Zikaden, zu laut für eine Unterhaltung, und im Sommer diesen süßen undefinierbaren Duft, den es nur hier gibt, in Griechenland – auf Rhodos. Aber okay, das reicht wahrscheinlich noch nicht, damit der Bauch einen Salto schlägt. Die Suchtmittel, die Scharen von Urlaubern immer wieder auf die kleine Insel locken, sind die Grundpfeiler der hellenischen Gesellschaft: Familie und Gastfreundschaft. Wer das kleine rautenförmige Stück Land erkundet, wird behandelt wie ein entfernter Verwandter.

Das war mein Verhängnis. Auf einem Kurzurlaub möchte man nur die Insel von der romantischen kleinen Universitätsstadt im Norden bis in den bewaldeten Süden erkunden – und plötzlich hat man einen Einheimischen an der Seite, mit dem man seine Zukunft plant. Und findet sich am Tisch einer griechischen Familie wieder, die Kommunikationsschwierigkeiten mit viel Essen ausgleicht – sehr viel Essen. Und dann bleibt man einfach da.

Zugegeben, sitzen ungeübte Inselbewohner ein volles Jahr auf so einer kleinen Ausgabe, meldet sich eventuell der Koller. Einmal rund herum oder quer durch dauert höchstens drei Stunden. Und hier sollte ich bleiben? Doch wer Rhodos richtig kennenlernen möchte, muss einen vollen Zwölfmonatszyklus erleben. Mit den Monaten verändern sich das Gesicht der Landschaft und die Gewohnheiten der Einwohner. Und nach einem Jahr liebt man nicht nur den

